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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Hauptausschusses des Schulverbandes Probstei 
(SV/HA/04/2016) vom 21.11.2016 

 
Anwesend: 

Mitglieder 
Herr Ralf Bastian Vertretung für Herrn Stefan Hirt 
Herr Jürgen Cordts  
Herr Heinz Lamp  
Frau Silke Lorenzen Vertretung für Herrn Rainer Longk 
Herr Peter Manzke  
Herr Lutz Schlünsen  
Frau Kerstin Thomsen Vertretung für Frau Antje Klein 
Herr Helmut Wichelmann  
Herr Wilfried Zurstraßen  

von der Verwaltung 
Herr Uwe Jürß  

Sachkundige/r 
Herr Schulleiter Stephan Martens  
Herr Sebastian Schettler  

Gäste 
Herr Christian Lüken  
Frau Brigitte Vöge-Lesky 
Frau Sabine Stier 

Bis Punkt 7 der Tagesordnung 

Presse 
Herr Thomas Christiansen  

Protokollführer/in 
Frau Andrea Johansson  
 
Personalrat 
Frau Inga Buchal    Bis Punkt 10 der Tagesordnung 
Frau Monika Hahn    Bis Punkt 10 der Tagesordnung 
Herr Ulrich Presse    Bis Punkt 10 der Tagesordnung 
 
Abwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Stefan Hirt  

Mitglieder 
Frau Antje Klein  
Herr Rainer Longk  
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:05 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Sitzungssaal (Erdgeschoss) 
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Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 

06.10.2016  und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2017 des Schulver-

bandes Probstei 
SV/BV/016/2016 

   
 7.   Einrichtung einer Ferienbetreuung an der Grundschule in 

Schwartbuck 
SV/BV/019/2016 

   
 8.   Weihnachtsferienbetreuung im Hort des Schulverbandes 

Probstei 
SV/BV/017/2016 

   
 9.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der stellv. Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er 
stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit ge-
geben ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Änderungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor.   
 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Der stellv. Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher 
Sitzung zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
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Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte:   8 

Ja-Stimmen:  8 Nein-Stimmen:  0 Enthaltungen:  0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 06.10.2016  

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 
Einwände gegen die Niederschrift ergeben sich nicht. In der Sitzung des Hauptausschusses 
wurde im nichtöffentlichen Sitzungsteil die Jahresrechnung 2015 beschlossen.  
 
 
 
TO-Punkt  6: Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2017 des Schulverbandes 

Probstei 
Vorlage: SV/BV/016/2016 

 
Verwaltungsmitarbeiter Jürß erläutert ausführlich die Verwaltungsvorlage zum Haushalt 
2017. Die Erhöhung der Umlage ist letztlich dadurch bedingt, dass die Schülerzahlen sich 
weiter erhöht haben und  – neben dem zusätzlichen Kapitaldienst – auch ein erhöhter Sach-
aufwand anfällt.  Durch den Zulauf auswärtiger Schülerinnen und Schüler (SuS) sind auch 
die Einnahmen durch Schulkostenbeiträge angestiegen. Zum jetzigen Zeitpunkt sei festzu-
stellen, dass die seinerzeit errechnete Umlageprognose im Hinblick auf die Finanzierung der 
Neubauten eingehalten werden kann. Es besuchen zum jetzigen Zeitpunkt mehr SuS die 
Gemeinschaftsschule, als seinerzeit vorausberechnet worden ist. Auch das Zinsniveau ist 
niedriger als 2014 angenommen wurde.  
 
Herr Jürß weist darauf hin, dass eine Entscheidung, die noch im nichtöffentlichen Sit-
zungsteil zu treffen ist, einen zusätzlichen Finanzierungsbedarf erforderlich machen kann. 
Der vorgelegte Haushaltsentwurf wäre dann entsprechend anzupassen.  
 
Nach kurzer Diskussion erfolgt nachfolgender 
 
 
Beschluss: 
 
Der Hauptausschuss empfiehlt der Verbandsvertretung, die Haushaltssatzung 2017 mit dem 
Haushaltsplan und den Anlagen sowie das Investitionsprogramm gemäß Entwurf zu be-
schließen.  
 
 

Stimmberechtigte:   8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  7: Einrichtung einer Ferienbetreuung an der Grundschule in 

Schwartbuck 
Vorlage: SV/BV/019/2016 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt stellv. Vorsitzender Schlünsen die Leiterin der Fa-
milienbildungsstätte Plön, Frau Stier  und den Schulleiter der Grundschule in Schwartbuck, 
Herrn Martens. Frau Stier erläutert ausführlich das Konzept für eine Ferienbetreuung. Träger 
der Maßnahme wäre im Fall einer Umsetzung die Familienbildungsstätte. Diese würde auch 
das erforderliche Personal beschäftigen. Die Einstellung erfolgt über einen Honorarvertrag 
und die Bezahlung im Rahmen der sogenannten Übungsleiterpauschale. Zwei Mitarbeiterin-
nen der Schülerbetreuung Schwartbuck haben bereits Interesse bekundet, die Ferienbetreu-
ung durchzuführen. Die Verpflegung der Kinder erfolgt durch die Eltern.  
 
Schulleiter Martens weist darauf hin, dass zwischenzeitlich 41 Erziehungsberechtigte Inte-
resse an einer Ferienbetreuung bekundet haben. Der Schulträger müsste lediglich einen 
Zuschuss für die Maßnahme gewährleisten und die Räumlichkeiten der Schule zur Verfü-
gung stellen. Die Zuschusshöhe ist abhängig davon, in welchem zeitlichen Umfang und mit 
welcher Teilnehmerzahl die Betreuung durchgeführt werden wird. Eine Beispielrechnung ist 
der Verwaltungsvorlage beigefügt worden.  
 
Die Mitglieder des Hauptausschusses sind überzeugt von dem Konzept und erklären sich 
grundsätzlich bereit, die Ferienbetreuung wie vorgestellt einzuführen. Vorab soll durch die 
Schule eine konkrete Bedarfsabfrage erfolgen, um die endgültige Zuschusshöhe des Schul-
trägers ermitteln zu können.  
 
 
Beschluss: 
 
Der Hauptausschuss empfiehlt der Schulverbandsvertretung die Einführung einer Ferienbe-
treuung an der Grundschule in Schwartbuck in Trägerschaft der Familienbildungsstätte Plön, 
auf der Basis des vorgestellten Konzeptes. Vor der endgültigen Umsetzung ist durch die 
Schulleitung eine konkrete Bedarfsabfrage durchzuführen, aus der sich dann die Höhe des 
Zuschussbetrages ergibt, der durch den Schulträger zur Verfügung zu stellen ist.  
 
 
 
 
 

Stimmberechtigte:   8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  8: Weihnachtsferienbetreuung im Hort des Schulverbandes Probstei 

Vorlage: SV/BV/017/2016 
 
Stellv. Vorsitzender Schlünsen erläutert die Verwaltungsvorlage. Der Ausschuss spricht sich 
dafür aus, die Ferienbetreuung einzuführen, da augenscheinlich ein entsprechender Bedarf 
vorhanden ist. Die Betreuung sollte allerdings zu den gleichen Konditionen angeboten wer-
den wie die Betreuung in den anderen Ferienzeiten. Der Verbandsvorsteher ergänzt, dass 
eine Umsetzung aus organisatorischen Gründen erst ab Schuljahr 2017/18 vorgenommen 
werden kann.   
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Beschluss: 
 
Der Hauptausschuss empfiehlt der Schulverbandsvertretung die Einführung einer Weih-
nachtsferienbetreuung im Hort des Schulverbandes Probstei ab Schuljahresbeginn 
2017/2018. Die Verwaltung wird beauftragt, die rechtlichen Voraussetzungen dafür zu schaf-
fen, dass alle Ferienbetreuungen zu den gleichen finanziellen Konditionen von den Eltern in 
Anspruch genommen werden können.  
 
 

Stimmberechtigte:   8 

Ja-Stimmen:  8 Nein-Stimmen:  0 Enthaltungen:  0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  9: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Verbandsvorsteher Wichelmann teilt mit, dass der Erweiterungsbau der Gemeinschaftsschu-
le gute  Fortschritte macht. Der Verwaltungstrakt ist fast rohbaufertig. Man hofft auf eine mil-
de Witterung in den nächsten Wochen, damit die entstandenen Verzögerungen aufgeholt 
werden können.  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Schlünsen Johansson Sönke Körber 
- stellv. Ausschussvorsitzen-

der - 
- Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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